

"Erntegebet" (Bräutigam)

Heran, heran, hört die Rede an!
Jung und alt, groß und klein,
wollen ein wenig stille sein!

Wir sind abgesandt vom Blender Ernteverein,
hier abzuzolen den Erntekranz.

Ist er hier, so wollen wir stille stehn,
ist er aber nicht hier, so wollen wir weitergehn.

Ist er in der Stube oder in der Kammer,
so bringt ihn heran und laß ihn sehn!

Lustig, Musikanten!
(Ein Strauch wird gebracht)

Nun frag ich Euch Brüder allhier,
ob dieser Kranz gelten kann zu Tanz und Bier?

(*"Nein" wird gerufen*)

Wenn, ihr Mädchen, keinen bessern Kranz könnt zieren,
dann tut ihr Euer Lob als Jungfrau'n verlieren;
denn dieser ist kein Kranz, sondern ein Strauch,
drum, Brüder, werft ihn zur Tür hinaus!

Lustig, Musikanten!!

Nun frag ich euch Brüder insgemein,
ob dieser Kranz kann gültig sein? (Ja)
Doch eh' ich meine Rede tu weiter bringen,
laßt erst fein die Gläser klingen.

Die Musikanten werden vor allem,
die Musik lassen aufs beste erschallen
und spielen den Lobgesang:
Bis hierher hat uns Gott gebracht!

Mit Gottes Hilf und Gottes Macht,
in vollem Schweiß und voller Kraft,
haben wir die Ernte zu Ende gebracht.
Die Blender Mädchen haben wohlbedacht
und einen schönen Kranz gemacht.

Er ist geziert mit Blumen und Bändern,
mit Diesteln und Dornen und allerlei Korn,
und wenn sonst noch etwas dran fehlt,
das können die Jungfrau'n leicht ändern.

Bei diesem Kranz wollen wir lustig sein
und trinken Bier und Wein.

Wer sich aber im Streit tut üben,
dem wird sogleich die Tür gewiesen.

Ist nun einer hier,
der über mich oder diesen Kranz
hat seinen Hohn und Spott,
der stecke seine Nase an einen andern Ort.

Doch ehe ich noch mehr tu sagen,
will ich nur eine Bitte wagen:
Ihr mögt alle ein wenig stille sein,
und mich beschenken mit einem Glase Wein!

Lustig, Musikanten!

Und habe ich meine Rede nicht gut gemacht,
so ist mir doch der Kranz von den Blender Mädchen gebracht.
Ihr Jungen und Ihr Alten,
Wieviel Ihr seid an der Zahl:
Ich danke Euch, daß Ihr meine Rede habt angehört.
Sie ist jetzt zu Ende, des freuen sich meine Hände!

Lustig, Musikanten!